

Referéndum para reelección

Órgano Electoral cambia pregunta

• TSE reformuló la pregunta y la envió a la Asamblea Legislativa después de la consulta a 12 grupos focales. Para el Movimiento Al Socialismo (MAS), el Órgano Electoral plantea una pregunta menos concisa y la oposición califica al ente electoral de funcional al oficialismo

La presidenta del Tribunal Supremo Electoral, Katia Uriona, informó que fue modificada la pregunta del referéndum constitucional, debido a que no era general y hacía mención a una particularidad y envió la nueva propuesta a la Asamblea Legislativa Plurinacional.

La modificación fue desarrollada luego de la evaluación realizada a través de grupos focales en las principales ciudades del país. Los integrantes del ente electoral aseguraron que la pregunta enviada a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) cumple con los criterios de claridad, precisión e imparcialidad. Sin embargo, para el Movimiento Al Socialismo (MAS), el Órgano Electoral plantea una pregunta menos concisa.

Tras la modificación realizada por el TSE, la pregunta es la siguiente: ¿Usted está de acuerdo con la reforma del artículo 168 de la Constitución Política del Estado para que la presidenta o presidente o vicepresidenta o vicepresidente pueda ser reelecta de manera continua?

Uriona explicó que se incluyó a la pregunta un anexo como información necesaria para la población para que conozca los efectos que va a tener la modificación de la Carta Magna si es que ese fuera el resultado de la consulta.

Por otro lado, la oposición califica al Órgano Electoral de funcional al MAS, por establecer años de mandato.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Ante paro de transporte público

Municipio exige a choferes mantenimiento de vehículos



LOS CHOFERES DEL TRANSPORTE PÚBLICO CONTINUAN SUS MEDIDAS DE PROTESTA, SIN EMBARGO, LA CIUDADANÍA EXIGE A ESTE SECTOR MEJORAR SU SERVICIO.

Ante la protesta de los choferes en su tercer día de

movilizaciones, el alcalde de La Paz, Luis Revilla, pidió

realizar los trabajos de mantenimiento de vehículos del transporte público con el propósito de evitar accidentes de tránsito, como lo sucedido el pasado jueves en el Valle de la Luna de la zona Sur, donde seis personas perdieron la vida.

Asimismo, la autoridad edil puntualizó que el tema de las tarifas en la ciudad de La Paz no será tratado con movilizaciones. Entretanto, los usuarios piden a diario un mejor servicio a los choferes, el cual debe contemplar el cumplimiento de rutas, asientos en buen estado, además de buen trato por parte de los "voceadores" hacia las personas que abordan un vehículo público.

Verifican trazado del Dakar 2016

El director del Dakar, el francés Etienne Lavigne, informó que la verificación y el trazado de la ruta para el Rally Dakar 2016 continuarán en los siguientes días, la presentación oficial será la tercera semana del mes de noviembre en Francia, donde se conocerá oficialmente las poblaciones de Argentina y Bolivia por las que pasará la prueba, aunque el recorrido es revelado a los pilotos horas antes de cada etapa.

Lavigne puntualizó que preparan dos rutas para la prueba: Una será para el paso de apoyo para corredores en Tarija (350 camiones aproximadamente y más de mil personas de asistencia para los pilotos, además de los vehículos de los medios de comunicación que acompañan a la organización), el ingreso se desarrollará por la población de Bermejo, frontera con Argentina, donde se inicia la competencia.

La competencia ingresará por el país el 7 de enero en esta ocasión el paso de esta prueba será en todas las categorías (autos, motos, cuadríciclos y camiones) y saldrán el 9 (tres días de prueba en Bolivia) por lo que está confirmado la instalación de dos campamentos, uno será Tarija y otro en Uyuni.

Aleks Syntek deslumbró en noche paceña



Con temas como "Te soñé" e "Intocable", Aleks Syntek hizo llorar a sus cientos de simpatizantes que anoche se concentraron en el Teatro al Aire Libre, para escuchar los temas del cantautor mexicano que previo a su concierto quedó deslumbrado por el paisaje de la ciudad de La Paz.

Parejas de enamorados que acudieron al concierto disfrutaron cada uno de los temas que ofreció el destacado cantante, músico, compositor y productor, que en su trayectoria artística ya sumó varios premios como 7 nominaciones a los Premios Grammy Latinos, 1 nominación al premio Grammy, 5 nominaciones a los



LA LOCALIDAD COCHABAMBINA DE TIQUIPAYA ES SEDE DE LA CUMBRE CLIMÁTICA.

Con 3.000 asistentes

Cumbre climática en Tiquipaya

Con la presencia de 3.000 personas, hoy comienza la Segunda Conferencia Mundial de los Pueblos sobre Cambio Climático y Defensa por la Vida, la misma que se prolongará por tres días. Las propuestas que se elaboren en las 12 mesas de trabajo serán presentadas en la próxima Conferencia de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

El acto inaugural estará a cargo del ministro de Relaciones Exteriores de Francia, Laurent Fabius,

quien junto al presidente Evo Morales y las principales autoridades nacionales e invitados internacionales darán la bienvenida a los participantes.

Asimismo, el evento será realizado con la presencia del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, mandatarios de diferente países y representantes de sectores sociales, amautas, científicos y críticos, quienes plantearán nuevas estrategias para cuidar el planeta.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Tres décadas de democracia en medio de avances y tropiezos

Tras una oscura época de gobiernos dictatoriales, hace 33 años en Bolivia fue restaurada la democracia, este período es el más largo en el cual se han realizado más procesos electorales entre comicios nacionales, departamentales municipales y referendums.

Para el analista Carlos Cordero, este sistema de gobierno hace que se atraviesen por momentos o circunstancias

adversas o que no son acordes con las aspiraciones de todos.

Roger Cortez dijo que, en este sistema democrático que vive Bolivia, la sociedad enfrentó tropiezos, retrocesos y avances, pero con un sentido de participación de la sociedad que poco a poco conocedora de los hechos se apropió de determinados derechos colectivos.

Cabe recordar que un día como hoy, el general Guido

Vildoso Calderón entregaba la Presidencia de la República, en ese entonces, al electo candidato de Unidad Democrática y Popular (UDP), Hernán Siles Zuazo. En esta etapa de la historia contemporánea de Bolivia gobernaron hasta la fecha nueve presidentes, desde Hernán Siles Zuazo hasta Evo Morales.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Latinoamérica acuerda plan sobre población

México.- Países de Latinoamérica y el Caribe acordaron ayer en México implementar un plan con medidas sobre población y desarrollo, tras la conclusión de una conferencia organizada por el Gobierno de México y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

Los representantes de gobiernos, organismos internacionales y de la sociedad civil acordaron una guía operacional para la implementación del Consenso de Montevideo como un instrumento técnico voluntario de ayuda para el cumplimiento de las medidas prioritarias sobre población.

Este consenso se adoptó en 2013 en Uruguay y contó con una agenda progresista considerada histórica porque incorporó una revisión de la política regional contra el aborto, un impulso a la educación sexual y una defensa de los derechos de la mujer, entre otros asuntos, además de los temas relacionados con igualdad de género, migración, desigualdad territorial, pueblos indígenas y afrodescendientes.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

